
【香港商報訊】記者戴合聲報道：香港中聯辦副主任陳冬昨日出席全國港澳
研究會學術年會並致辭。陳冬表示，習近平主席重要講話，在香港和海內外引
起了熱烈反響。前日（18日），全國政協副主席夏寶龍出席研討會並致辭，引
導我們從厚重的歷史邏輯、科學的理論邏輯、鮮明的實踐邏輯，深刻領會習近
平主席 「七一」 重要講話精神。

習近平講話海內外反響熱烈
陳冬：極大提振香港社會士氣
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新聞

【香港商報訊】記者戴合聲報
道：創新科技及工業局局長孫東
昨日出席培僑中學舉辦的 「帶
我的夢想上天宮」活動。他致辭
時表示，香港科研人才將有更多
機會參與國家級科技任務，香港
必定能夠發展成為具有國際影響
力的創科樞紐。

港人才參與
更多國家級科技

孫東表示，過去這 20 年，中國
太空科技發展一日千里，取得多
項歷史性突破及矚目成就。太空
人每一次任務都盛載全國人民夢
想，在太空每一個實驗和嘗試都
為國家太空事業譜寫新篇章。隨
科技的進步及知識普及，太空
科技已經變 「貼地」。現在，不
但能與太空人實時對話，還能了
解他們在太空起居飲食。這些有
趣的畫面不單滿足我們對太空生
活的好奇，也激發更多學生和科
研人員對投身太空事業的熱情。

孫東強調，太空人在太空上一
小步，是中國成為太空強國的一
大步。他希望香港的學生能以航
天 員 為 榜 樣 ， 學 習 他 們 不 屈 不
撓 、 迎 難 而 上 的 精 神 ， 勇 敢 追
夢 ， 帶 夢 想 在 不 同 領 域 發 光 發
亮，展翅翱翔，為香港及國家作
出貢獻。

神舟太空人
回信港中學生

這次 「帶我的夢想上天宮」
徵文活動在全國中小學展開。同
學們通過寫信，表達了對太空人
的衷心問候，也表現他們對太空

科技的好奇與浩瀚天空的嚮往。培僑中學三年
級陳蔓琳的信件成為全港唯一獲航天員在太空
親自拆閱和回覆的信件。孫東稱，非常榮幸擔
任 「航天信使」，將遠在國家空間站神舟十四
號太空人的回信親手交給香港的學生。

【香港商報訊】記者林駿強報道：文化體育及旅遊
局局長楊潤雄昨日出席 「北京冬奧精神雲分享」致辭
時表示，以中國香港的名義參加冬奧會，其實是 「一
國兩制」下的一個安排，給予運動員有更多參與國際
賽事的機會，讓他們可以為國家、為香港增光。他
說，香港特區有機會跟廣東省與澳門特區一同主辦
2025年全運會，意義重大，一定全力以赴，秉承北京
冬奧會的精神，承辦一個簡約、安全、精彩的全運
會。曾參加北京2022年冬季奧運會的國家隊和香港隊
奧運選手、工作人員等昨日都有分享經歷，鼓勵學生
們以熱情、堅韌和投入追尋自己的目標。

「北京冬奧精神雲分享」舉行
「北京冬奧精神雲分享」活動由北京2022年冬奧會

和冬殘奧會組織委員會、國家體育總局、中國殘疾人
聯合會、中聯辦、特區政府主辦，昨午在香港科技大
學舉行。主禮嘉賓包括楊潤雄、中聯辦宣傳文體部副
部長張國義、科大校董會主席廖長城、香港賽馬會主
席陳南祿、港協暨奧委會副會長霍啟剛，以及香港科
技大學校長史維。

楊潤雄感謝中聯辦聯同所有主辦單位、協辦單位、
承辦單位主辦這個活動，安排他們與北京冬奧國家金

牌運動員見面，分享他們的喜悅和得獎感
受，也與教練、競賽場館的主任和一些志
願者分享他們參與北京冬奧工作的寶貴經
驗。

楊潤雄代表特區政府再次恭賀國家在疫
情下成功如期舉辦北京冬奧會，指這是國
家第一次舉辦冬奧會和冬殘奧會，為世界
貢獻了一屆簡約、安全、精彩的奧運盛
會，展示了國家籌辦大型綜合運動會的能
力。國家在這次比賽中也取得最好的成
績，同時北京也成為了第一個舉辦夏季跟
冬季奧運會的城市。

冀與港青分享北京冬奧榮光
張國義表示，國家主席習近平在慶祝香港回歸祖國25

周年大會暨香港特別行政區第六屆政府就職典禮的重要
講話中強調，青年興，則香港興；青年發展，則香港發
展；青年有未來，則香港有未來，希望此次活動能夠讓
香港青少年共同分享北京冬奧的喜悅榮光，增強民族自
豪感和主人翁意識，讓 「胸懷大局、自信開放、迎難而
上、追求卓越、共創未來」的北京冬奧精神，在香江兩
岸激蕩傳播，激勵青年朋友積極投身到建設美好香港行

列中來，用火熱青春書寫精彩的人生。

多位金牌國手擔任講者
參與今次活動的講者，包括北京冬奧金牌得主單板滑

雪選手蘇翊鳴、輪椅冰壺選手閆卓和花樣滑冰選手隋文
靜，以及北京冬奧中國香港代表團持旗手暨短道速滑選
手朱定文、國家速滑館運行團隊主任武曉南、中國花樣
滑冰隊總教練趙宏博，以及北京冬奧義工李嘉馨。
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議員展望愛國者治港下行政立法關係

楊潤雄（右五）與嘉賓出席 「北京冬奧精神雲分享」 活動。
記者 馮瀚文攝

人神同樂共慶關帝千秋聖誕

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：中總青年委員會昨
日舉辦慶祝香港特區成立25周年研討會，邀請李慧、
陳仲尼、廖長江、黃英豪、顏汶羽、林琳等多位立法會
議員出席，討論 「愛國者治港 立法與行政關係的展
望」及 「青年參政議政 融入國家發展大局」等議題。

李慧在發言時表示，作為立法會議員，需要在行
政立法關係互相配合與制衡、支持與監督取得平衡，
以她多年的社區經驗得知，普羅市民更傾向作為民意
代表的立法會議員能監督政府。她舉例說，疫情初
期，政府在欠缺防疫物資的情況下，在防疫安排上的
確有不足的地方，但在當時 「窮追猛打」政府，對整
體的防疫工作未必有正面影響。完善選舉制度至今，
政府提交立法會的法案，沒有一條不被通過，財委會
會議時間大大縮減，但她強調，這並不代表政府的所
有建議立法會都盲目支持，建議政府日後在制訂政策

的不同階段應加強與立法會的溝通，令民意得到更好
的反映。

立會監督職能及代表民意
廖長江指出，良好的行政立法關係建基於 「一國」

原則，要徹底改善行政立法關係，必須要確保 「愛國
者治港」，行政立法的互相配合是相向而行，絕不應
盲從附和，成為 「橡皮圖章」。立法會有監督政府施
政的憲制職能，要代表民意，幫助政府做好工作和避
免失誤的可能性；行政機關亦須尊重立法機關，跟從
議會的正常程序做事，並在制訂政策時盡早諮詢相關
持份者，並向議員及市民充分解說政策。

黃英豪指，在完善選舉制度、真正落實 「愛國者治
港」原則之前，反對派利用民粹訴求，在議會上干擾
破壞，令政府施政舉步維艱，許多想做和應做的事情

都難以做好。在新的選舉制度下，立法會重新恢復了
過去被取消的選舉委員會界別，更擁有40個議席，比
其他兩個界別的議席都要多，以突出選舉委員會界別
的地位。該界別將是支持行政長官依法施政的中堅力
量，可妥善地解決過去政府在立法會中缺乏穩固支持
力量。從目前情況看，行政立法之間正在形成一直良
好的互動關係，行政機關主動與立法會加強溝通。

青年參政關心社會敢於擔當
顏汶羽以自己從政經驗分享青年參政議政的機會。

他指，青年關心自己的社會，是敢於擔當、勇於承擔
的表現。林琳認為，每一位年輕人都可以成為塑造國
家形象的 「外交大使」，只要大家在自己的專業範疇
內，主動去分享香港的真實情況，就可以在國際舞台
上為國家貢獻力量。

為香港和國際派下「定心丸」
陳冬指出，習近平主席重要講話堅定了各界對 「一

國兩制」行穩致遠的信心，極大提振了香港社會的士
氣。習近平主席強調， 「一國兩制」是經過實踐反覆
檢驗了的，符合國家、民族根本利益，符合香港、澳
門根本利益，得到十四億多祖國人民鼎力支持，得到
香港、澳門居民一致擁護，也得到國際社會普遍贊
同。這樣的好制度，沒有任何理由改變，必須長期堅

持！習近平主席這一鄭重宣示，彰顯了中央堅持 「一
國兩制」方針的堅強意志和堅定決心，消除了社會疑
慮，為香港和國際社會派下 「定心丸」。香港各政
團、機構、商會、社會知名人士等紛紛表示，在 「一
國兩制」方針的堅實保障下，香港一定能夠創造更大
輝煌。

激勵管治團隊建設決心
陳冬表示，習近平主席重要講話指明了特區良政善

治的目標方向，極大激勵了管治團隊全力以赴把香港
建設好發展好的決心。習近平主席強調， 「行政長官
和特別行政區政府是香港的當家人，也是治理香港的
第一責任人」。我們看到，新一屆特區政府就任以
來，管治團隊積極行動，轉變理念和作風，努力提高
治理水平。新一屆政府的主要官員上任以來，均全力
以赴、主動作為，展現出敢於擔當、善作善成的新風
尚，讓市民看到了 「以結果為目標」的施政新氣象。

陳冬強調，習近平主席重要講話強調中央政府完全
支持香港長期保持獨特地位和優勢，極大鼓舞了社會
各界齊心協力開啟由治及興新篇章。習近平主席指
出，背靠祖國、聯通世界，是香港得天獨厚的顯著優
勢，中央政府完全支持香港長期保持獨特地位和優
勢。香港只要繼續發揮好自身獨特地位和優勢，更好
融入國家發展大局，就能有力彰顯國際大都會近悅遠
來、萬商雲集的魅力和勃勃生機，就能應對世界 「百
年未有之大變局」下的各種風險和挑戰，譜寫未來發

展的嶄新篇章。

要關心關愛青年人
陳冬表示，習近平主席重要講話特別強調要關心關

愛青年人，極大鼓勵了香港廣大青年 「用火熱的青春
書寫精彩的人生」。 「青年興，則香港興；青年發
展，則香港發展；青年有未來，則香港有未來」。習
近平主席的深情牽掛和殷切期盼，在香港青年中引起
強烈反響和情感共鳴。許多青年紛紛表示，將牢記習
近平主席的深情囑託，做愛國愛港的主人翁，投身到
建設美好香港的行列中去，同心唱響 「香港開新篇，
青年創未來」的時代樂章。

陳冬強調，當前，香港正處在從由亂到治走向由治
及興的新階段，未來五年是香港開創新局面、實現新
飛躍的關鍵期。希望全國港澳研究會為香港前方工
作，繼續提供更多的智力支持，共同為 「一國兩制」
事業行穩致遠作出新的更大貢獻。


